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Vous souhaitez vous exprimer ? 
Adressez votre mail à :

« Les Nouvelles  de Bouchain »
128 Rue Henri Bocquet

59111 BOUCHAIN
03 27 21 71 21

bulletin.municipal@mairie-bouchain.fr

RÉDACTION
Estelle VISÉE, en partenariat avec les

services municipaux.

PHOTOGRAPHIES
Ville et associations de Bouchain.

Vous venez d'arriver à Bouchain ?
Rendez-vous en mairie pour retirer le

livret d’accueil qui contient des
informations générales sur notre ville.

Plus d'informations sur :
www.bouchain.fr

VOTRE MAG' EN LIGNE !

Retrouvez "Les
nouvelles de

Bouchain" sur
Internet !

Vous l'ignorez peut-
être, mais si vous
êtes équipé d'un

smartphone, alors,
votre magazine est

dans le fond de votre
poche.

Vous pouvez, en
effet, le retrouver en
ligne via le site de la
ville, dès sa sortie.
Vous pourrez ainsi

remonter les
numéros jusqu'en

2015 !

Retrouvez les
numéros du

magazine "Les
nouvelles de

Bouchain" en
scannant ce QR Code

avec votre
smartphone. 



É D I T O  D U  M A I R E
Chères Bouchinoises, chers Bouchinois,

Comme tous les ans, dans ce premier bulletin de l’année, vous retrouverez à
partir de la page 28 les discours de la cérémonie des vœux.

J’en profite pour renouveler mes remerciements à Monsieur le sous-préfet pour
sa présence et le soutien financier qu’il accorde à nos projets.
Merci également à tous les élus du territoire fidèles à ce rendez-vous ainsi qu’aux
représentants des différentes institutions : gendarmes, pompiers, éducation
nationale.... 
Merci à vous, président(e)s d’associations, commerçant(e)s et artisan(e)s,
Bouchinoises et Bouchinois pour votre présence chaleureuse.

Dans la charte européenne, chapitre agriculture, est précisé :
« CONCURRENCE LOYALE ET NON FAUSSÉE».  Seulement, voilà, ce point fondamental n'est pas respecté. À cela s'ajoutent
des marges délirantes prises par des intermédiaires. Et enfin de nouvelles normes administratives, souvent lourdes, parfois
incohérentes sont également imposées par la bureaucratie européenne. Ces 3 points expliquent la colère des agriculteurs.
Mes pensées pour l’agricultrice et sa fille de 12 ans qui ont perdu la vie sur un point de manifestation ainsi qu’à son mari
gravement blessé.

Lors de sa récente conférence de presse, le Président de la République, Emmanuel Macron, a déclaré :  « Il n’y a pas un seul
endroit en France où il n’y a pas de désert médical ».  Ceci a le mérite d'être clair. Puis : « En quelques années, nous avons
perdu 6 000 médecins ! Sans compter tous ceux qui partiront en retraite prochainement ! ». Problème et défi immenses partout
en France, d’autant que le déblocage tardif du numérus clausus ne produira pas ses effets avant plusieurs années.
Sous l’impulsion du gouvernement, priorité est donnée aux communes ne possédant pas de médecin, ce qui pénalise des
communes comme la nôtre malgré le fait que nos médecins partiront un jour ou l’autre en retraite. C’est la raison pour
laquelle, de notre côté, nous poursuivons nos démarches auprès de jeunes médecins ; puisque procéder au débauchage
d’un médecin en activité n'a aucun intérêt durable. Déshabiller une commune de l'arrondissement, c'est accepter d'être
déshabillé soi-même demain. Et c'est oublier qu'un médecin débauché viendra avec sa propre patientèle, donc déjà saturé
en rendez-vous. Un grand merci à nos médecins bouchinois qui redoublent d'efforts avec un planning bien chargé. 

C’est en fonction des appels à projets (subventions) lancés par l’État que nous calibrons des décisions de travaux de
rénovation énergétique. Concrètement, en tout début de premier mandat, les subventions accordées par l’État étaient
essentiellement orientées vers la rénovation de l’éclairage public. Voilà pourquoi nous avons procédé à plus de 700
remplacements de lampadaires et de luminaires par des leds basse consommation.
Puis, nous avons procédé à la rénovation de certains bâtiments publics, parmi lesquels les écoles (voir page 5), la mairie, la
ruche des activités (voir page 27)... également subventionnés sur le même principe. Et fin 2022, les appels à projets étant
orientés sur des bâtiments de type bâtiments sportifs. Nous avons fait le choix d’y répondre et en 2023, nous avons obtenu
(car toutes les communes n’obtiennent pas) 700 000 euros de subventions. Les travaux de rénovation de la salle Vauban
débutés fin d’année 2023 avancent à grands pas (voir par 8).

Un grand artiste peintre bouchinois nous a quittés, Jean-René Lamy. Il était l’ami de beaucoup. Sa sympathie était de la
même dimension que son talent. Parti rejoindre sa chère et tendre Claudy, ancienne conseillère municipale, il nous laisse
d’innombrables œuvres qui pourront faire l’objet d’une magnifique exposition, comme j’ai pu en discuter avec ses enfants.  
À sa famille et à ses proches, je renouvelle toutes mes condoléances.

Je vous présente tous mes vœux de bonheur, de santé et de réussite pour cette année 2024. 

Bien cordialement,

Ludovic ZIENTEK
Maire de Bouchain.

3



M O T  D U  P R E M I E R  A D J O I N T

Mesdames, Messieurs,

C’est avec un pincement au cœur qu’un souci de santé m’a empêché d’être
présent à la cérémonie des vœux de ce 12 janvier alors que mon discours
était prêt. Médicalement, mon absence s’avérait plus prudente, surtout en
cette période hivernale. Je remercie Monsieur le Maire d’avoir géré ce contre-
temps. Je vous remercie toutes et tous pour vos marques d’attention.
Pour votre information et après la consultation postopératoire récente avec
mon chirurgien, tout va bien.

L’année 2023 fut riche en événements et l’année 2024, avec ses nouveaux
projets, le sera également. Bouchain évolue. 
En ce qui concerne les finances, l’année se termine positivement et le budget
primitif 2023 a été réalisé, avec quand même quelques inquiétudes au
niveau notamment des énergies (gaz, électricité) mais, avec une gestion
rigoureuse des occupations de salles et des travaux d’isolation conséquents,
nous avons gardé le « cap ».
Gérer c’est prévoir, cette remarque prend tout son sens lors de la
préparation du futur Budget Primitif 2024. 

En effet, aussi bien pour le fonctionnement que pour l’investissement, à chaque dépense doit correspondre
une recette qui peut consister par une rentrée d’argent, par l’abandon d’une réalisation prévue d’un
montant équivalent, par la vente d’un bien, par l’emprunt ou par la réalisation d’un excédent de
fonctionnement sur le budget précédent. C’est pour cela que beaucoup de municipalités augmentent leurs
impôts, ce qui n’est pas notre cas. (option : même si, à minima, nous aurions pu augmenter légèrement les
impôts fonciers en fonction du coût de la vie qui, compte tenu des volumes d’achat, pèse sur le budget.)

C’est avec grand plaisir que je vous présente mes vœux de bonne et heureuse année 2024 ainsi qu’à celles
et ceux qui vous sont chers en vous souhaitant également réussite dans vos projets personnels et
professionnels.

Bien cordialement,

Luc Brouta,  Premier Adjoint, Adjoint aux Finances, au Développement Economique, Emploi, Commerce et
Ressources Humaines.

M O T  D U  D I R E C T E U R  G É N É R A L  D E S  S E R V I C E S
Mesdames, Messieurs,

Dans le cadre du « Plan national ponts », les ultimes contrôles du pont
Laurent à Bouchain se dérouleront la nuit du 2 au 3 février 2024 de 22 heures
à 6 heures. Cette intervention nécessitera la fermeture totale de l’ouvrage et
une déviation temporaire sera donc faite via Neuville-sur-Escaut RD81,
Bouchain RD81, Lourches RD81, Lourches RD49, Rœulx RD49, Mastaing RD49,
Mastaing RD130.

En 2024 se dérouleront les élections européennes. Les listes électorales sont
permanentes, mais elles font l'objet d'une révision annuelle qui est effectuée
par une commission administrative de révision.
Par ailleurs, les maires sont dans l’obligation de radier les électeurs qui ne
remplissent plus les conditions d’attache communale, c’est-à-dire qui ne
peuvent plus justifier d’un domicile dans la commune ou de toute autre
condition prévue par l’article 18 du Code électoral. Dans ce cadre, les
nouveaux bouchinois sont susceptibles de recevoir un courrier du Maire de
leur précédente commune les informant d’une procédure de radiation de la
liste électorale.
Pour vous inscrire sur la liste électorale de votre nouvelle commune de
résidence, vous devez vous adresser à la mairie, excepté pour les jeunes
atteignant l'âge de 18 ans et qui se sont fait recenser dans leur seizième année, pour lesquels l'inscription
est automatique. 
Si vous souhaitez vérifier si vous êtes inscrit sur une liste électorale, vous pouvez vous rendre sur le site
service-public.fr et indiquer la commune dans laquelle vous pensez être inscrit, ainsi que votre nom, vos
prénom(s), votre sexe et votre date de naissance. Si le téléservice vous identifie, cela signifie que vous êtes
bien inscrit dans la commune renseignée.

Je vous renouvelle tous mes vœux de santé et de bonheur pour cette année 2024.
Bien cordialement,
Stéphane Autin, Directeur Général des Services.
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E N S E I G N E M E N T  E T  C U L T U R E
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Chorale du collège et concert Jazz du 2 décembre

Concert de Noël de la chorale d'un seul Cœur le 8 décembre, avec la participation des élèves des écoles et du collège.

École municipale de musique
Le 23 décembre, des élèves et des professeurs de l’école de musique ont offert aux résidents de l’EHPAD un très beau concert
de piano et de flûtes. Merci à Mme Pouillaude, directrice et aux musiciens pour cet après-midi très apprécié des mélomanes.            

Des échos de nos écoles

D’importants travaux sont prévus dès le début de cette année :
À l'école Jean Zay, la dernière phase des changements des fenêtres se déroulera pendant les vacances de février, et
des stores ont été commandés pour les salles de classe afin de permettre une meilleure utilisation des tableaux
blancs interactifs. La chaudière permettant le chauffage des deux écoles Albert Douay sera changée au printemps
(celle de l’école Jean Zay a déjà été changée).
Concernant l’école maternelle Albert Douay, les menuiseries ont été changées en 2022 et une entreprise a été
mandatée fin 2023 pour revoir la ventilation des salles de classe et du dortoir.

Cette année, à l’espace Michel Caron, ce sont les élèves de l’école Jean Zay qui ont inauguré les fêtes de Noël en
interprétant avec talent de très beaux chants traditionnels. Puis, les enfants de l’école maternelle Albert Douay ont
présenté des danses et des chants très réussis. Enfin, les élèves de l’école élémentaire Albert Douay ont interprété
brillamment un spectacle agrémenté de chants.
Tous ont été applaudis chaleureusement par un public nombreux et enthousiasmé. Chacun a reçu de la part de la
municipalité un cadeau, une coquille et un sujet en chocolat. Parents, grands-parents, Monsieur le Maire et le Père-
Noël (qui a beaucoup discuté avec les enfants et répondu à leurs nombreuses questions) ont beaucoup apprécié ces
magnifiques spectacles.
Félicitations aux parents de chaque école qui ont préparé les décors et vendu des boissons, des pâtisseries et des
compositions florales au profit des coopératives scolaires et de l’USEP.
Un grand merci aux enfants et aux équipes éducatives pour les moments exceptionnels qu’ils nous ont offerts.

Il me reste à vous souhaiter, à toutes et tous, une très belle et très heureuse année 2024 !!!

Any Browers, adjointe à l’enseignement et à la culture.



E N S E I G N E M E N T  E T  C U L T U R E
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Spectacle de Noël des élèves de l'école Jean Zay - 19 décembre

Spectacle de Noël des élèves de l'école Albert Douay - 21 décembre



TRAVAUX & SÉCURITÉ
Planning du balayage des caniveaux 2024.
Le nettoyage peut être réalisé sur 2 voire 3 jours.

Grands
axes*

Ville
Haute
Ouest

Ville Haute
Est

Ville Basse &
Bassin Rond

11 mars X X X X

15 avril X X

03 juin X X X

08 juillet X X

02 septembre X X X

28 octobre X X X X
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•  M E N U S  D E S  É C O L E S  •
 D U  0 5  A U  0 9  F É V R I E R

FRUITS ET LÉGUMES DE SAISON - FÉVRIER
Consommer un produit de saison, c’est :

Meilleur pour notre santé.
Du goût et de la fraîcheur !
Faire du bien à notre porte-monnaie.
Soutenir les agriculteurs de nos régions.
Diminuer notre impact environnemental.
Faire des découvertes culinaires.

Source* : https://larecette.net/

Légumes : 

Betterave, brocoli, carotte, céléri, chou, chou de Bruxelles, chou-fleur, endive, fenouil,
frisée, mâche, navet, oignon, poireau.

Fruits :

Citron, kiwi, mandarine, orange, poire, pomme, oignon, poireau, pomme de terre,
rutabaga, salsifi, scarole, topinambour.

D U  1 2  A U  1 6  F É V R I E R D U  1 9  A U  2 3  F É V R I E R

* Route de Marquette - Avenue Kennedy - Rue Léon Piérard - Rue Emile Darthois - Rue Henri Bocquet - Rue de l’Arsenal - Rue César Crombé -
Boulevard Louis Havez - Boulevard de la République - Rue de la Gare.



EMMANUEL DA SILVA, ADJOINT DÉLÉGUÉ À LA COMMISSION TRAVAUX,
URBANISME, ENVIRONNEMENT, ÉCOLOGIE ET DÉVELOPPEMENT DURABLE.

NICOLETTE CARPENTIER, ADJOINTE DÉLÉGUÉE À LA COMMISSION
PRÉVENTION-SÉCURITÉ-JUSTICE.

Permanence de Monsieur Da Silva le mardi après-midi, sur rendez-vous.
Permanence de Madame Carpentier, sur rendez-vous. 8

TRAVAUX & SÉCURITÉ
- Un test de portance aura lieu sur le pont
Laurent dans la nuit du 2 au 3 février, ce
dernier sera totalement fermé à la
circulation de 22h00 à 6h00 du matin.
- La dernière phase de la rénovation
énergétique (changement de menuiseries)
pour l'école Jean Zay sera effectuée
pendant les vacances d'hiver.
- Remplacement de la chaudière de
l’école Albert Douay au Printemps.
- Les travaux de désamiantage (rapport
amiante de juillet 2023 conformément à la
réglementation et aux obligations
préfectorales) de la salle Vauban entamés
depuis fin d’année 2023 se poursuivent.
Suivront les autres étapes de cette
rénovation énergétique et esthétique.

Cérémonie de remise de notre 1ʳᵉ fleur à Amiens le 6 décembre en présence de Luc Brouta,
d’Emmanuel Da Silva, de Christophe Nautascher et de Pierrick Marquant.

Travaux de rénovation de la salle Vauban

CROTTES DE CHIENS ET CHATS

Si vous possédez un chien, vous avez
l’obligation de ramasser ses crottes sur
l’espace public.

Les déjections canines représentent un fléau qui
envahit les trottoirs et les espaces verts.
Si nos compagnons à quatre pattes souillent la voie
publique, c’est à leur propriétaire de ramasser leurs
déjections. À Bouchain, on aime les animaux et les
maîtres responsables, désireux de préserver l’hygiène
urbaine.
Ramasser c’est le geste citoyen qui démontre que l’on
peut avoir un chien et le promener en ville sans salir
l’espace de tous.



CCAS
Les fami l les  bénéf ic ia i res  du
CCAS ont  reçu un cadeau à
l ’occas ion des  fêtes  de f in
d ’année.

PMI PROTECTION
MATERNELLE ET INFANTILE
Le CCAS a remis  aux
enfants  fréquentant  la
P.M.I .  un cadeau à
l ’occas ion des  fêtes  de Noël .
Les  consu l tat ions  PMI ont
l ieu  au loca l  derr ière  la
percept ion et  non au CMS n i
à  la  ruche.  Le 2ᵉ  lund i  de
chaque mois  sur  RDV au :    
03 59 73 26 60.

RECENSEMENT MILITAIRE
Tous les  Français  ( f i l les  et
garçons)  do ivent  se  fa i re
recenser  entre  le  jour  de
leurs  16  ans  et  le  dern ier
jour  du 3ᵉ  mo is  qu i  su i t  ce lu i
de l ’ann iversa i re,  au CCAS
de Bouchain,  avec le  l ivret
de fami l le  et  leur  carte
nat iona le  d ’ ident i té .
I l  leur  sera remis  une
attestat ion de recensement
obl igato i re  pour  s ’ inscr i re  à
tous  les  examens :  permis  de
conduire,  CAP,  BEP,  BAC…
Cette  attestat ion permettra
au jeune d ’effectuer  sa
Journée Défense et
Ci toyenneté (JDC) .  Pour  tout
rense ignement
complémenta i re  :
www.defense.gouv.fr
rubr iques  «  Vous et  la
défense »  «  JDC » .

DON SU SANG
En France,  le  don du sang est  bénévole,  gratu i t  et  anonyme.  Ce
geste est  ind ispensable  car  le  sang est  un é lément  pér issable .
L ’E .F .S .  (Etabl i ssement  Français  du Sang)  et  le  Prés ident  des
donneurs  de Sang de Bouchain  Mr Mayeur  R ichard ont  beso in
d ’avo ir  des  donneurs  régul iers  et  de nouveaux donneurs  pour
cont inuer  la  chaîne de so l idar i té  envers  les  malades .  Prochaine
col lecte de sang,  le  mercredi  07 févr ier  2024, sur  RDV de 10h
à 12h30 et  de 14h à 18h.  Prenez RDV « dondesang.efs .santé.fr
»  ou f lashé le QR Code à la Sal le  Fourmentraux,  à L ieu-Saint-
Amand.  

CAMION BLEU FRANCE SERVICES
Informat ions  et  a ide aux démarches en l igne :  santé,  fami l le ,
retra i te ,  emplo i ,  papiers  d ’ ident i té,  permis  de conduire,  carte
gr ise,  déc larat ion de revenus,  d i ff icu l tés  jur id iques,
accompagnement  personnal i sé  aux a l locata i res ,  etc .
Présent  un lundi  par  mois  (hors  jours  fér iés) ,  de 9h30 à 12h30 et
13h30 à 16h,  sur  l 'Esp lanade Char les  de Gaul le .
UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS au :  03 59 73 24 60 ou par  mai l
à  :  va lenc ienno is . f ranceserv ices@lenord.fr

À CHACUN SON TRANSPORT
Les personnes âgées de p lus  de 65 ans  et  non imposables  peuvent
bénéf ic ier  de t i t res  de transports  TRANSVILLES.
Séniors  de 73 ans  et  p lus ,  la  Mair ie  de Bouchain,  en partenar iat
avec l ’assoc iat ion ASEC vous propose un serv ice de transport
pour  des  RDV, courses,  démarches admin is trat ives….
Pour  ce la  2  cho ix  :

«  Mercredi ,  c ’est  fami l le  »  :
 Part ic ipat ion de la  mair ie  de 3€  pour  un a l ler .
Les  communes desserv ies  :
Abscon,  Avesnes- le-Sec,  Bouchain,  Emerch icourt ,  Haspres,
Hordain,  L ieu-Saint-Amand,  Lourches,  Marquette-en-Ostrevant ,
Wasnes-au-bac,  Wavrechain-sous-Faulx .

«  Bouchain,  Vi l le  act ive »  :  
Part ic ipat ion de la  Mair ie  d ' 1€50 pour  un a l ler .
Commerces,  co i ffeurs ,  médecins ,  c lubs,  c imet ière,
admin is trat ions,  b ib l iothèque.

T ÉLÉALARME
«  Mondia l  ass is tance »  est  tou jours  la  soc iété de té léa larme que le
Conse i l  Généra l  a  retenue dans le  cadre de la  dé légat ion du
serv ice publ ic  de té léass is tance.  Le brace let  a larme peut  sauver
la  v ie .  Les  doss iers  sont  à  ret i rer  au CCAS :  Té l  :  03 27 21  7 1  22 .

PLAN GRAND FROID
Cette  opérat ion est  dest inée aux personnes de 70 ans  et  p lus .
Nous su ivons  régul ièrement  les  personnes âgées inscr i tes  pendant
la  pér iode h iverna le .
Les  inscr ipt ions  se  font  au bureau du CCAS auprès  d ’ Isabel le  ou
au :03 27 21  7 1  22 .

EHPAD DRONSART
Le CCAS a remis  un cadeau aux personnes âgées Bouchino ises
rés idantes  à  l ’EHPAD lors  de la  fête  organisée pour  Noël .  Les
autres  rés idents  ont  également  reçu un cadeau par  leur  commune
respect ive .

Affaires sociales, CCAS, Petite Enfance, Personnes
Âgées, Personnes en situation de handicap, Santé

SAVEZ-VOUS SAUVER ?
Avant l’arrivée des pompiers et du SAMU, il est indispensable de maintenir en vie la victime
d’un accident cardiaque qui ne respire plus… Et cela grâce à 3 gestes simples. Pour savoir
se servir d’un défibrillateur, de courtes démonstrations de 30 minutes environ peuvent être
faites dans la commune, programmées sur simple demande. Vous êtes tous, dès 12 ans,
invités à ces séances.
Si vous êtes intéressés, contactez le Docteur Goulliart de l’association : 
« Respect et Présence » au 06 06 65 86 44 ou le CCAS au : 03 27 21 71 22.

Les numéros d'urgence sont les suivants :
15 SAMU - 17 POLICE SECOURS - 18 SAPEURS-POMPIERS - 114 SMS PERSONNES

SOURDES ET MALENTENDANTES - 119 ENFANCE EN DANGER - 112 NUMÉRO D'APPEL
D'URGENCE EUROPÉEN. 9

COLETTE SALADIN; ADJOINTE AUX AFFAIRES SOCIALES.

http://www.defense.gouv.fr/
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Chorale d’Un seul Cœur

VIE ASSOCIATIVE
ERIC GLAVIER, ADJOINT DÉLÉGUÉ : VIE ASSOCIATIVE, SPORTS, JUMELAGES,
CENTRE DE LOISIRS, JEUNESSE. 

Une fin d’année bien active !

Une série de prestations plus dense qu’à
l’accoutumée a clôturé la fin d’année 2023.

Le 26 novembre, nous chantions lors de la
messe pour honorer Sainte-Cécile, patronne
des musiciens et chanteurs.
Le vendredi 8 décembre, le traditionnel concert
de Noël a vu la participation des Jeunes voix de
Bouchain venus plus nombreux qu’auparavant.
Le dimanche suivant, lors du Marché de Noël,
nous offrions au public l’habituel intermède
musical de fin d’après-midi.
Sollicités par la municipalité de Mastaing, nous
nous sommes produits le samedi 16 en clôture
de leurs manifestations de Noël.
Le lendemain, répondant à l’invitation de la
chorale d’adultes de l’école de musique de
Douchy-les-Mines, nous avons donné notre
ultime concert de l’année.

Constatez que notre association sait être
active, toujours en mesure de donner de la
voix. Si cela vous chante, rejoignez-nous, nos
répétitions ont lieu tous les lundis de 18h30 à
20h30 à l’école A. Douay, rue Gustave
Charpentier, Bouchain.

Contact : M. J. GUILLOTTE : 06 74 72 07 65 ou
03 27 20 56 92 E-mail :

guillottej55@cegetel.net

Distribution de la brioche au club du 3  eâge le 9 décembre
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Assemblée Générale des pêcheurs 
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Le dimanche 14 janvier dernier, nos membres avaient rendez-vous à la salle des fêtes de Bouchain pour notre
traditionnelle assemblée générale. Près de 200 personnes étaient présentes, ce qui témoigne de l'intérêt que
nos adhérents portent à notre association. Pour 2024, nous organiserons 13 concours ainsi que des initiations
de pêche à destination du jeune public.

Nos étangs sont fermés à la pêche depuis le 31 décembre dernier. Ils rouvriront le samedi 02 mars prochain.

Nous organisons des permanences de vente de cartes de pêche le samedi matin de 9h30 à 11h30 au local de
l'association.

Vous retrouverez les dates de nos manifestations ainsi que les règlements de nos plans d'eau sur les panneaux
d'affichage à l'entrée de chaque étang.

Enfin, je vous souhaite à chacune et à chacun d'entre vous une très belle et heureuse année 2024.

Le président, Pierrick Marquant.

Bouchain Arts Martiaux Académie

VIE ASSOCIATIVE

 BAMA vainqueur et médaille de bronze de la Coupe de France de Karaté contact/semi contact !! 🥊

Ce samedi 25 Novembre 2023, 3 compétiteurs du club ont été représentés les Hauts de France et plus
précisément la Commune de Bouchain à la Coupe de France de Karaté contact/semi contact qui se passait à
Bourg de Péage près de Valence (26).
Catégorie Minimes - de 60 kg , Bocquet Sohan décroche la médaille de Bronze 
Catégorie Pupilles - de 35 kg, Pruvost Ethan , Bouchinois décroche la médaille de bronze. 
Catégorie Minimes - de 50 kg , notre Bouchinois , Pruvost Rohann remporte le titre de Vainqueur de la Coupe de
France 

BAMA est très fière et félicite ses champions !!

Prochain rendez vous, le 24 et 25 Février pour l'Open international de full contact/ ligth contact qui se
déroulera à l'INJ (Paris 14ème). Au boulot ! 

Jérôme Dusart, président de Bouchain Arts Martiaux Académie.
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VIE ASSOCIATIVE
Office Municipal des Sports

Dans le cadre du « Noël des jeunes » âgés de douze ans maximum
(nés après le 01/01/2012) et licenciés dans les clubs sportifs de
notre ville, la distribution des 475 cadeaux a été effectuée lors des
goûters de Noël organisés par les 10 clubs concernés.
À cette occasion, les membres du bureau de l’OMS ont participé à
la remise des cadeaux.
Le dynamisme de nos associations et l’offre des activités sportives
proposées tant au niveau des filles que des garçons ont contribué
à l’augmentation du nombre des jeunes répondant au critère d’âge
pour recevoir le cadeau. L’OMS s’en félicite. Un grand merci aux
bénévoles ainsi qu’aux éducateurs.
À l’occasion de cette nouvelle année, le bureau de l’Office
Municipal des Sports et moi-même présentons nos meilleurs vœux
aux président(e)s des associations adhérentes à l’OMS ainsi qu’à
leurs encadrants.

Pour le bureau,  le président, Luc Brouta.

Marche nordique
Vous aimez marcher ?

RENDEZ-VOUS :
 LE DIMANCHE 24 MARS 2024

 RANDONNÉE INTERCLUBS (tout marcheur)
 Trois parcours seront proposés dont un familial de 4 km

Inscription et départ à partir de 8h15 salle des sports du collège de l’Ostrevant 
Départ groupé à 9h

Participation 3€ comprenant : Accueil café + collation au retour
 Ravitaillement pour les parcours de 7 et 13 km

 Contacts : Brigitte 06 18 72 80 55
 Chantal 06 42 03 12 14

 Fb : marche nordique Bouchain
 marchenordiquebouchain@gmail.com

14
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VIE ASSOCIATIVE
Groupement historique « Les Amis de Bouchain et de son Musée »

Arbre de Noël d'Oliver Dance Company le 13 décembre

Le 9 décembre, l'association a tenu son Assemblée Générale et a présenté une exposition de photos
issues des archives de Dortmund, représentant Bouchain après la bataille de 1940.
M. Eric Glavier, adjoint aux associations, représentait Mr le Maire.
Il a été procédé au renouvellement du Conseil d'Administration.
Mme Monique Obled, désirant ne pas se représenter, M. Bruno Dussart a été élu président.
M. Jean-Robert Darras, vice-président
Mme Francine Kopp, trésorière
Mme Any Browers, trésorière adjointe
M. Xavier Piérard, conservateur
M. Luc Boda, conservateur
M. Régis Alchiéri, communication et archives
M. Jacques Guillotte, bibliothécaire
Mme Marie-Paule Verlet, secrétaire 
M. Daniel Demeaux, maintenance.
Mme Monique Obled ainsi que M. Guy Maine ont été nommés membres d'honneur pour tout le
dévouement dont ils ont fait preuve durant de longues années.
Mme Monique Obled a été présidente pendant plus de 40 ans et a consacré une grande partie de sa
vie à l'histoire de Bouchain (sur laquelle elle a écrit plusieurs livres), à l'organisation, à l'entretien et aux
visites du musée. La nouvelle équipe la remercie pour tout le travail accompli et essaiera de poursuivre
les objectifs qu'elle a fixés.

Assemblée Générale du 9 décembre

https://www.facebook.com/admincbo?__cft__[0]=AZXLpsjGSQgqjm-URpyNjLhe0MhW9WBDaToNEYJ8c9RWNy02or8TxMzJv8jSdolhYlVckoHxkeC8bSFPZEb_lJOQprc4B8AOg_p8jbbL2CBkiRms1_qMaRdx7uUgux93XMDvoJSzlXA935tuy1fSUEHy5WqepgfNbpSLXvdCZIIW2o23jdpjRGqiV2oanGMFYOc&__tn__=-]K-R


VIE ASSOCIATIVE
ÉTOILE SPORTIVE BOUCHAIN
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VIE ASSOCIATIVE
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HARMONIE DE BOUCHAIN



JEU DES 7 DIFFÉRENCES
SAUREZ-VOUS TROUVER LES SEPT DIFFÉRENCES ENTRE CES DEUX IMAGES ?

Le groupe “The New Wave Dandys” présent lors de la cérémonie des voeux du Maire
sera en concert le samedi 17 février à 20h à l’Espace Michel Caron de la Médiathèque.

Mot “Fleuris” panneau - Fleur dans composition - Poteau panneau villes et villages fleuris -
Boule blanche décoration - Projecteur - Micro - Flèche manche guitare.

SOLUTIONS 
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RETOUR SUR...RETOUR SUR...RETOUR SUR...

Marché de Noël

19

Merci à toutes celles et ceux qui ont participé à cette belle journée !  Et merci au
maire d'Eitorf, Rainer Viehof, pour sa présence lors de cet évènement festif. 

 PATRIMOINE
Vendredi 12 avril – 18h

Grande réunion publique pour la
préparation du chantier collectif de
l’espace face à la tour d’Ostrevant.

Rendez-vous en salle de réception J-F
Demarez.

Cérémonie de la Sainte Barbe des pompiers du 9 décembre

https://www.facebook.com/rainer.viehof?__cft__[0]=AZXKpGgSMxBnwcbkt7ElZu_cb-Be36vDDNtw1pxBOwzJ8c69WzXskO0rHovcnNtkPCO6Y6mvxJ3PcqlJVmq2wKhAo-nirCrbCscDTlu48wL9HuWwteUtuRKie-inzlr3PMtj-TeHIO_X1GaRwHk4Z9Cz-O8uK57y7Cj1BUgmjab4PQ&__tn__=-]K-R


Père Noël dans les rues commerçantes
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RETOUR SUR...RETOUR SUR...RETOUR SUR...
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Père Noël dans les rues commerçantes (suite)
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RETOUR SUR...RETOUR SUR...RETOUR SUR...



VIE ÉCO
ETS ROMAIN MAILLARD VOUS PROPOSE

SES SERVICES POUR TRAVAUX DU
BÂTIMENT :

*ENROBÉ    
*MAÇONNERIE
*POSE DE PAVÉ  
*CLÔTURE
*DALLE BÉTON
*TERRASSE BOIS
*PERGOLA
*PLAN POUR AUTORISATION OU PERMIS
DE CONSTRUIRE.

DEVIS GRATUIT.

UNE PAGE FACEBOOK EST DISPONIBLE
POUR VOIR LES TRAVAUX RÉALISÉS :

ETS MAILLARD ROMAIN

NOUVEAUNOUVEAU

RÉOUVERTURE DE
GLORIOZA FLEURISTE HAUTE COUTURE

BOUCHAIN INFOS-DÉCOUVERTES
PLACE TIMOTHÉE TRIMM

06 04 50 34 69

INFOS.DECOUVERTES@
MAIRIE-BOUCHAIN.FR

22

https://www.facebook.com/AudreyGlorioza?__cft__[0]=AZXKYB-nxVHv2C33Cs0A99olv7aGY01R5txnkrEkQ-BzfBQTbbZoX_ypDWpfVzbLW16siWQFrpimvmkC2UNTl3yaeQ-rcqTWWE6xRtxXmMpCKiBo1TVQzOoZSzBbRvjNngH050idkCTZcDNS5hgE8yzbGo0eZdG5JGfz8rpk9daNYg&__tn__=-]K-R


ÉTAT CIVIL
Mariage / PACS

Inscription sur les listes électorales

La demande est à effectuer à la mairie du
domicile de l’un des époux ou des parents
des époux. 
Le dossier est à retirer en mairie et à déposer
complet entre 1 mois et 5 semaines avant la
date du mariage.
Les pièces à fournir sont : acte de naissance
de moins de 3 mois, carte d’identité, dossier
à retirer en mairie et à redéposer pour
vérification et prise de rendez-vous.

Par internet : www.franceconnect.gouv.fr
Formulaire à remplir en ligne et joindre les
justificatifs scannés.
Sur place : en se rapprochant de la mairie, du
lundi au jeudi, de 08h30 à 11h45 et de 14h à
17h15 et le vendredi de 08h30 à 11h45 et 14h
à 16h15.
Les documents à joindre à la demande :
- Cerfa 12669*02 (pour les citoyens français) 
Ou 12670*2 (pour les citoyens de l’Union
Européenne) ;
- Justificatif de domicile de moins 3 mois ;
- Pièce d’identité en cours de validité.

La ville de Bouchain est équipée d’un
dispositif qui permet d’enregistrer les
demandes. Une pré-demande peut être faite
en ligne sur le site ANTS ou via France
Connect. 
La Carte Nationale d’Identité (CNI) est
gratuite et est valide pendant 15 ans.
En cas de perte ou de vol, un timbre fiscal est
à fournir (25€). Disponible chez votre
marchand de journaux ou sur le site :
https://timbres.impots.gouv.fr/
Le tarif des passeports est de 86€ pour les
majeurs, 42 euros pour les mineurs de plus de
15 ans et 17 euros pour les mineurs de moins
de 15 ans. Il est valide pendant 10 ans pour
les majeurs et 5 ans pour les mineurs.

Extrait de casier judiciaire
Les demandes se font :
En ligne : 
https://mes-demarches.com/extrait-de-casier-
judiciaire/
Par correspondance : Casier judiciaire
National 44317 NANTES CEDEX 3 
Par télécopie : 02 51 89 89 18

La demande se fait à la mairie du domicile. Les
pièces à fournir sont : livret de famille, acte de
naissance de l’enfant, justificatif de domicile,
carte d’identité des parents, parrain et
marraine et professions.

Baptême républicain

Cartes d’identité / Passeports

Duplicata permis de conduire
La demande de duplicata se fait en ligne sur :
www.ants.gouv.fr

Médaille d’honneur du travail
La procédure se fait uniquement en ligne, sur
le portail « Démarches simplifiées », à
l’adresse suivante :
Http://www.demarches-
simplifiees.fr/commencer//mhtravail
Si vous avez besoin d‘aide dans le cadre de
cette démarche, rendez-vous à l’Espace
Numérique Albert Douay : Plus d’informations
au : 03 27 44 99 08 ou au 07 89 81 13 66.

Plus d'infos en Mairie au : 
03 27 21 71 20 23



BIENVENUE À :

Pierre, Joël, Bertrand WANTELLET, né le 04 novembre 2023 à Valenciennes, fils de Yann
WANTELLET et Sophie BECQUERIAUX.
Anas, Jaurès, Grégoire FONTAINE né le 04 décembre 2023 à Cambrai, fils de Willy FONTAINE
et Ndieme BA.
Capucine, Louise, Anaïs DEMAIN, née le 24 décembre 2023 à Valenciennes, fille de Damien
DEMAIN et Anaïs DUBUISSON.

NOS CONDOLÉANCES AUX FAMILLES ET AMIS DE :

Monsieur Robert TIERTANT, 84 ans, décédé à Bouchain le 09 décembre 2023.
Monsieur Jean Marie BETRANCOURT, 87 ans, décédé à Denain le 13 décembre 2023.
Madame Ginette LARTIGE née DHENNAIN, 83 ans, décédée à Denain le 17 décembre 2023.
Monsieur Andrzej PARNIEWICZ, 69 ans, décédé à Denain le 21 décembre 2023.
Monsieur David LELEUX, 51 ans, décédé à Bouchain le 22 décembre 2023.
Monsieur Louis VANDEVOIR, 87 ans, décédé à Denain le 23 décembre 2023.
Madame Anna TOMKOWIAK née BUCZKOWSKI, 98 ans, décédée à Bouchain le 23 décembre
2023.
Monsieur Nicola TINARI, 85 ans, décédé à Valenciennes le 24 décembre 2023.
Madame Brigitte SMOCZYK, née DEFONTAINE, 58 ans, décédée à Bouchain le 26 décembre
2023.
Monsieur Daniel DIESNIS, 76 ans, décédé à Bouchain le 27 décembre 2023.
Monsieur Patrick DENIMAL, 61 ans, décédé à Bouchain le 03 janvier 2024.
Madame Suzanne BERTHELEMY née DELVOYE, 96 ans, décédée à Bouchain le 07 janvier 2024.
Monsieur DENIMAL Patrick, 62ans, décédé à Bouchain, le 3 Janvier 2024
Monsieur Claude DUPUIS, 90 ans, décédé à Bouchain le 15 janvier 2024.
Monsieur Jean René LAMY, 71 ans, décédé à Bouchain le 17 janvier 2024.
Monsieur RUCAR Yves, 91 ans, décédé à Bouchain, le 21 Janvier 2024
Madame MAINE veuve DUPAS Alberta, 97 ans, décédée le 21 janvier 2024.

ÉTAT
CIVIL

Service état civil : ☏ 03 27 21 71 20 ✉ etat.civil@mairie-bouchain.fr

NAISSANCES

DÉCÈS

P.A.C.S
TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR AUX JEUNES PACSÉS :

Monsieur Benoit BAZIRET et Madame Sabrina HOUDART, Pacsés le 28 décembre 2023.
Monsieur Hervé DÉRUELLE et Madame Ludivine RENAUT, Pacsés le 15 janvier 2024.
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Hommages des familles aux êtres chers disparus
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Monsieur TINARI Nicola, 85 ans, décédé le 24 Décembre 2023

« Tout ce que tu nous as légué, est l'une des plus belles choses au monde : L'AMOUR. Un Amour
sans équivalence, un Amour pur, puissant et courageux. Tu étais un Homme exceptionnel, comme
aucun d'entre nous n'en rencontrera dans sa vie. Tu nous as appris à être fort, brave et juste.

Tant de qualités et de valeurs dont tu étais le modèle légitime.
Tu avais un niveau de générosité altruiste inégalable qui se confrontait à un sens du sacrifice

hors norme. Tu étais un guerrier, un combattant et un héros qui n'a jamais flanché, tu resteras
invincible au plus profond de notre cœur. Et comment ne pas évoquer la délicatesse de ta beauté

? Qu'est-ce que tu étais beau !! Tu as toujours été soigneux et coquet, jusqu'à ton dernier
souffle. Nous t'aimons de tout notre cœur. Nous te souhaitons un bon voyage et un repos

dûment mérité. Merci à toutes les personnes qui nous ont soutenus par des mots, des gestes
réconfortants, une présence, un envoi de fleurs. Du fond du cœur, merci. De la part de toute la

famille. »

Si vous  souhaitez publier  un hommage à un proche décédé, dans cette rubrique, merci de nous faire parvenir
votre texte ainsi qu'une photo par mail à : bulletin.municipal@mairie-bouchain.fr

05 décembre 2023
Journée nationale d'hommage aux "morts pour la France" pendant la guerre d'Algérie, les

combats du Maroc et de la Tunisie.

COMMÉMORATION

Madame MERCHIER Rolande née Hut, 85 ans, décédée des suites d’une longue maladie le
19 octobre 2023

« Bouchinoise depuis 1956, elle fut une coiffeuse renommée pendant de nombreuses années
sur la Grand Place.

Nous tenons à honorer son courage, son dynamisme, sa gentillesse et son honnêteté.
Repose en paix ».

Monsieur LELEUX David, 51 ans, décédé le 22 décembre 2023

« David, 3 jours avant Noël, tu nous as quittés, nous laissant moi et maman le cœur
rempli de chagrin. Tu laisses derrière aussi ton beau-frère, tes 2 neveux et nièces ainsi

que ta filleule que tu aimais tant.
Tu avais le cœur sur la main, toujours prêt à aider tout le monde, et étais toujours

présent pour nous tous.
Tu laisses un grand vide, mais nous gardons énormément de bons souvenirs avec toi.

Reposes en paix avec notre papa.
Ta famille ne t’oubliera jamais, on t’aime
Corinne, sa sœur et Florine sa maman ».



INDÉPENDANT DE LA LISTE "EN ROUTE ET À L'ÉCOUTE POUR BOUCHAIN" - LÉOPOLD NEF

TEXTE NON COMMUNIQUÉ

EXPRESSION DÉMOCRATIQUE
Loi du 27/02/2002 relative à la démocratie de proximité

LISTE "BOUCHAIN RENOUVEAU" PORTÉE PAR OLIVIER CAPRON

Pour notre bonne organisation, merci d'adresser vos textes par mail, au plus tard à la date limite indiquée sur la page
"Agenda" (dernière page du bulletin municipal). Copier-coller des textes envoyés par mail.

DISSIDENTE DE LA LISTE "BOUCHAIN RENOUVEAU" - NATACHA WACHOWIAK

DISSIDENT DE LA LISTE "BOUCHAIN RENOUVEAU" - LUC BODA

DISSIDENT DE LA LISTE "BOUCHAIN RENOUVEAU" - HASSAN ASSE

TEXTE NON COMMUNIQUÉ

NOËL 2023 À BOUCHAIN… ·Marché de Noël : où sont passés le traditionnel petit train, les mascottes et le manège qui enchantent les enfants ? 
·Sapins de Noël : à quand une initiative municipale pour une collecte chez les particuliers ? 
·Concours des vitrines commerçantes : organisé par l’opposition Agir pour Bouchain sur les réseaux, ce dernier a rencontré un vif succès ; merci
à tous les participants et aux commerçants qui, eux, ont contribué à égayer la ville. Maison médicale : janvier 2024, toujours pas de médecin… !
Je vous souhaite à présent une belle et heureuse année 2024. NW ; Tél : 06 29 74 30 40

Bouchinoises, Bouchinois, MINABLES ! les fêtes de fin d’année, pas d’animation, des nœuds-nœuds et des bouboules, des motifs miteux. Il faut
préserver les finances afin que le maire parade aux 4 jours de Dunkerque ou ne fasse la roue à l’Assemblée Nationale. Maison médicale : La
majorité reprend ce que l’on a écrit, il ne faut pas tourner autour du pot, c’est bien Partenord qui encaisse les loyers.  Poudrière : De grands
travaux annoncés comme d’habitude ! Déjà remettre une bâche à la place de celle déchirée depuis 2 mois. Salle de sports Vauban : Les travaux
devaient démarrer en octobre, de quelle année ? le diag amiante date de 2006, où une majorité qui fait tout bien en paroles.. Une petite surprise
financière sans doute, mais pas de stress il y a les subventions, qu’on nous rabâche depuis des années, donc au risque de nous répéter, toutes les
communes bénéficient de subventions et certaines avec des montants plus importants et pas pour du saupoudrage comme on aime si bien faire à
Bouchain. Avoir des adjoints qui maîtrisent les sujets de la sécurité, des travaux, ça aiderait grandement. Conseil municipal du 27.11.23 : Usine
Béthune : Soi-disant : « on marque des points lorsque l’on peut construire sur des anciennes friches industrielles, l’eau par définition ne s’infiltre pas
dans les ss sols donc le bon remède à sauvons la planète c’est de construire tout en protégeant les nappes phréatiques » du grand n’importe quoi. «
Les friches à l’abandon sur le territoire » et là on dit au maire qu’il ne sait pas de quoi il parle, il existe des organismes qui libèrent du foncier en
requalifiant ces friches (démolition et dépollution). Maisons fleuries :  18 personnes ont participé et obtiennent un bon d’achat de 35 € chez le
fleuriste, pourquoi ne pas avoir partagé entre les deux fleuristes ? Police municipale : On vous prévient les PV vont tomber, on pourra peut-être
enfin circuler librement sur certains trottoirs (autour de la place Turbié par exemple). Pointfort : Réhabilitation du patrimoine immobilier «
proposer à moindre coût des travaux, ce qui nous arrange, si le rapport qualité prix des travaux est plus avantageux on va passer par pointfoir plutôt
que par une sté et qui serait trop chère. » en parole mais dans les faits ? on fait intervenir sur une toiture amiante, au mépris du code du travail. 
La qualité et la rapidité d’exécution du personnel qualifié ne seraient pas forcément plus coûteuses. Mais foin de tout cela, tout va bien, on a eu
une fleur et on va en manger de la fleur avec moult remerciements !
Nous vous souhaitons le meilleur pour 2024. Olivier Capron
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TEXTE NON COMMUNIQUÉ



Voici notre réponse à des intox (déversées ici et là) liées à de la mauvaise foi
et à une méconnaissance des dossiers par manque d’assiduité aux
différentes réunions d’élu(e)s.

Suite à la récupération par la commune du bâtiment qui était occupé par le Trésor Public, Monsieur
le Maire a, dans son édito du bulletin n° 41 (mai, juin, juillet 2023), évoqué le devenir de la ruche des
activités, puisqu’il n’y avait pas d’utilité à conserver deux grands bâtiments. Suite à la réunion de la
commission d’élus et l’étude de toutes les pistes de réflexion, il s’est avéré que la meilleure solution
était de conserver le bâtiment libéré par le Trésor Public et de vendre le bâtiment hébergeant la
ruche, au vu, notamment, des chiffres suivants :
 
Achat en 2016 au prix de 223 585 € auxquels s’ajoute le remplacement des menuiseries, 48 209.34 €
TTC subventionnés à hauteur de 80 % soit 32 139.56 € par l’État et le département (reste à charge
communal : 16 069.78 €). Suite à l’estimation des domaines, la mise en vente chez le notaire a été
fixée à 395 000 €. La plus-value estimée pour la commune est donc de 160 345 €.
 
Pour la salle Vauban, suite à l’obtention de la subvention d’État, se sont déroulés en 2023 : les
diagnostics amiante (voir page 8 : mot de l’Adjoint aux travaux), énergétique, électrique, etc., les
appels d’offres et enfin le début des travaux avec notamment le désamiantage qui se poursuit.

Nous vous souhaitons une excellente année 2024. 

Permanences au Centre Médico Social (CMS) - Rue Georges Daix
Assistante Sociale CARSAT (Mme Huret). Le jeudi ou le vendredi (selon l’emploi du temps), de 09h30 à 12h30 SUR RENDEZ-VOUS au :
36 46.
Mission Locale : les 2ᵉ  et 4ᵉ  jeudis de chaque mois, 14h à 16h. Contact : Mr De Vries Nicolas 03 27 31 70 44.
INFOS-ÉNERGIES -  Mr Leriche - 1ᵉ et 3ᵉ  jeudi du mois, après-midi.
Association juridique « Au rendez-vous de vos droits » : Le 1ᵉʳ samedi de chaque mois, de 09h à 12h30, sur rendez-vous au 06 63 09
51 52 ou juridique.association@gmail.com.
Impôts : le mercredi, de 14h à 17h, sans rdv.

Permanences au Centre Médico Social (CMS)
DÉCHETTERIE de NEUVILLE-SUR-ESCAUT. Rue Pierronne
Horaires : déchetterie fermée le mercredi et les jours fériés.
Été (à partir du 28 mars) : Du lundi au samedi de 9h00 à 12h15 et de 13h30 à 18h30. Le dimanche de 9h00 à 12h00
Hiver (à partir du 31 octobre) : Du lundi au samedi de 9h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h00. Le dimanche de 9h00 à 12h00.
COLLECTE DES DÉCHETS MÉNAGERS : tous les mercredis. Sélectif et verre 1 mercredi sur 2.
ENCOMBRANTS : 09 69 39 10 89
AMIANTE : 03 27 43 44 45 amiante@siaved.fr  Réservé aux particuliers.
DÉCHETS VERTS : collecte des déchets de jardin en porte-à-porte tous les 15 jours, de la mi-mars à mi-octobre (sauf en juillet et
en août). (Cf. calendrier).
Point info déchets 0800 775 537 (appel gratuit depuis un poste fixe) www.agglo-porteduhainaut.fr

RÉPERTOIRE

AUTRES PERMANENCES LOCALES
Assistante sociale (Mme Louvion) : le lundi matin UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS au 03 59 73 26 60. RDV au local derrière les impôts.
Consultations des nourrissons  (PMI) : le 2ᵉ  vendredi de chaque mois sur rendez-vous, de 13h30 à 16h30 - 03 59 73 26 60. RDV au local derrière les
impôts.
PMI (Mme Bodel) - Bilan dès 4 ans - 2ᵉ  lundi de chaque mois sur RDV. 03 59 73 26 60. RDV au local derrière les impôts.
Secours Populaire Français : le dernier mercredi de chaque mois, de 11h à 14h, au local Place T. Trimm et tous les mardis de 14h à 17h au local, rue
Bocquet.
Un Repas par Jour : du lundi au vendredi, de 10h à 11h, rue R. Darthois et les mardi, mercredi et vendredi de 14h à 16h pour divers ateliers.
Restos du cœur : le jeudi, de 14h à 16h, rue Roger Darthois.
Camion bleu France services : aide aux démarches en ligne : santé, retraite, RSA…. Un lundi par mois, de 9h30 à 12h30 et 13h30 à 16h, sur l'Esplanade
Charles de Gaulle. UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS au : 03 59 73 24 60 ou par mail à : valenciennois.franceservices@lenord.fr
HOSCARETOUR : le dernier jeudi du mois. Prévention et accès à la santé. Différentes thématiques. D’avril à octobre. Horaires d’été : De 14h à 17h30.
Horaires d’hiver : de 13h30 à 16h30. Sans RDV, sur l’Esplanade Charles de Gaulle.

SAMU 15
POMPIERS 18
URGENCES 112
GENDARMERIE BOUCHAIN 03 27 35 82 22
CENTRE ANTI-POISON LILLE 03 20 44 44 44
S.O.S MAINS Lille 03 20 95 20 11
Médecins de garde 03 20 33 20 33
En cas d’urgence, faire le 15.
Pharmacies de garde 0 825 742 030

GAZ DE FRANCE
Urgence 0800 47 33 33
Raccordement 09 69 36 35 34
Contrat de gaz naturel/électricité 09 70 83 33 33

ELECTRICITÉ DE FRANCE
Dépannage 09 72 67 50 59
Renseignements Électricité ou Gaz 09 69 32 15 15.
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 DISCOURS DES VŒUX DE MONSIEUR STÉPHANE AUTIN, DIRECTEUR GÉNÉRAL DES SERVICES

Monsieur le Sous-Préfet,
Monsieur le Maire de Bouchain, 
Monsieur le député du Nord, vice-président de l’Assemblée Nationale et conseiller régional,
Madame la conseillère régionale,
Madame la conseillère départementale
Mesdames et messieurs les Maires et les élus,
Monsieur le commandant de la compagnie de gendarmerie de Valenciennes, 
Monsieur le chef du centre d’incendie et de secours de Bouchain
Mesdames et messieurs en vos grades et qualités,
Mesdames et messieurs,

Tout d’abord, je voudrais vous informer que Monsieur Luc Brouta, 1er adjoint, vous prie de l’excuser de ne
pouvoir être parmi nous ce soir suite à une récente intervention chirurgicale aux cordes vocales. Rien de
grave mais il doit se reposer et limiter les sorties. Il précise qu’il est avec nous par la pensée et que nous le
retrouverons en pleine forme d’ici quelques jours.

Monsieur le Maire m’a demandé de vous présenter l’activité 2023 des services municipaux et je le remercie
pour ce temps de parole. 

Ce sont plus de 9 000 visites qui ont été gérées en 2023 par nos services d’accueil.
5400 cartes d’identité et passeports ont été établis, ce qui constitue d’ailleurs une augmentation de 400 % sur
3 années, résultat d’une organisation mise en place en 2021. Cela a également permis de réduire
considérablement les délais d’attente pour obtenir un rendez-vous. Au niveau national ce délai est
actuellement de 18 jours alors qu’il n’est que de 8 jours à Bouchain.

Par ailleurs, pour vous donner un aperçu des autres activités des services municipaux en 2023, je voudrais
vous citer quelques chiffres : 

-193 dossiers d’urbanisme ont été traités ; Et qui dit urbanisme dit immobilier, aussi permettez-moi un aparté
sur ce sujet pour vous dire que les chiffres de la Direction Générale des Finances Publiques en date de
décembre 2023, c’est donc tout récent, indiquent que la valeur immobilière à Bouchain a augmenté de plus
de 18 % sur les cinq dernières années.

-120 enfants sont gérés quotidiennement pendant le temps périscolaire par notre service animation et 320
ont été accueillis dans nos centres de loisirs

-84 personnes ont bénéficié des cours de l’école de musique

-Plus de 5500 mandats et titres comptables ont été traités

Et ce dernier point m’amène à vous évoquer le budget primitif 2023. Il s’est élevé à sept millions cinq cent
mille euros ; cinq millions pour le fonctionnement et deux millions cinq cent mille pour l’investissement. 

Bien sûr, le budget nécessite une attention constante, mais crée aussi parfois des inquiétudes face à
l’inflation, au coût de l’énergie, à l’augmentation des points d’indice, au coût des travaux. Car il ne suffit pas
de construire le budget prévisionnel, il faut ensuite le réaliser. Et c’est ce que nous faisons au quotidien avec
Monsieur le Maire et Monsieur le 1ʳᵉ adjoint, accompagnés par une équipe « comptabilité » compétente et
investie. 

Et malgré les contraintes évoquées, le budget 2023 a un résultat excédentaire, cela grâce à la maîtrise des
dépenses. Je voudrais également souligner le travail de nos services administratifs associé à l’action politique
de Monsieur le Maire qui ont permis d’obtenir près de 1 500 000 euros de subventions en 2023. 

Après ces chiffres, je voudrais aussi vous citer les autres activités municipales avec l’état civil, l’emploi avec le
bureau énergies bouchinoises, la police municipale, le CCAS, l’espace numérique, la location des salles,
l’entretien des locaux. S’y ajoutent les missions internes avec les marchés publics, les ressources humaines et
la gestion de la paie.
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 DISCOURS DES VŒUX DE MONSIEUR STÉPHANE AUTIN, DIRECTEUR GÉNÉRAL DES SERVICES (SUITE)

Il y a également l’activité des services techniques qui furent un rouage essentiel pour l’obtention de la 1ʳᵉ
fleur, symbolisée par cette belle présentation derrière moi.
Monsieur le Maire et ses élus ont engagé la commune dans le processus de labellisation en 2017. C’est une
démarche lente et difficile qui aura débuté par l’obtention du prix de l’encouragement pour aboutir en 2023
au prix d’excellence et à la 1ʳᵉ fleur.

Pour y parvenir, des investissements humains et financiers furent nécessaires tels que le recrutement d’un
jardinier pour renforcer l’équipe espaces verts, la création de parcours naturels, de jardins partagés, de
jardins pédagogiques au profit des écoles, du dispositif « une naissance, un arbre ».
Il y a eu également l’achat d’une serre et de cuves enterrées pour récupérer les eaux pluviales.

Je ne cite que les principales actions menées qui furent nombreuses, car avant d’attribuer la 1ʳᵉ fleur, le jury
régional évalue, au-delà du fleurissement, le cadre de vie, la protection de l’environnement, l’aménagement
des espaces publics, la préservation de la biodiversité et l’attractivité de la commune.

L’obtention de la 1ʳᵉ fleur est donc le résultat d’un travail collectif et dans lequel les habitants sont également
impliqués, notamment par le biais des maisons fleuries.

2023 a vu également la création d’un nouveau service public, le relais info jeunesse, service qui accueille les
jeunes de 16 à 25 ans pour les renseigner sur toutes les thématiques.

Bien entendu, toutes ces missions et ces actes de service public exercés au quotidien et que je viens de vous
évoquer, sont évaluées et vérifiées. 

En premier lieu, et Monsieur le sous-préfet, présent ici ce soir, pourrait nous le confirmer puisque c’est sous
son autorité qu’est exercé le contrôle de légalité de l’État qui consiste à vérifier la conformité des actes pris
par la commune ; il y également les vérifications du Trésor Public, de l’URSSAF et de la CAF. Et toutes les
évaluations pour cette année 2023 ont été positives et ont souligné une excellente gestion.

Je ne citerai, pour exemple, que la dernière évaluation de l’année, en novembre très exactement. Elle portait
sur une régie financière pour laquelle l’inspectrice principale des finances publiques a conclu et je reprends
ses propres termes « la régie financière est tenue de manière très rigoureuse avec toutes les dépenses qui
sont suivies méthodiquement ». 

Pour maintenir cette exigence de qualité du service public, nous continuons à mettre en œuvre un plan
annuel de formation important et nous veillons au suivi des carrières des agents ; 18 formations ont été
délivrées et 21 avancements de grade et d’échelon.

Je voudrais donc remercier Monsieur le Maire pour la confiance qu’il accorde au quotidien au personnel de la
commune, je voudrais également remercier Monsieur le 1ᵉʳ adjoint, les adjoints et délégués pour la confiance
qu’ils nous accordent pour, avec eux, mener à bien, les missions sur leurs thématiques respectives. Merci
également à mon adjoint Olivier Boulanger et à l’ensemble des agents pour le travail effectué à mes côtés.

Pour conclure, il m’appartient à présent, Monsieur le Maire, de vous présenter à votre épouse et vous-même,
au nom des fonctionnaires et contractuels de la commune, tous nos vœux de santé, de bonheur et de
réussite pour cette année 2024.

Permettez moi aussi de profiter de cette tribune pour en mon nom personnel, présenter ces mêmes vœux à
l’ensemble des personnes présentes ici ce soir. 

Bonne année à toutes et à tous.
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                 DISCOURS DES VŒUX DE MADAME ANY BROWERS,  CONSEILLÈRE COMMUNAUTAIRE À LA
CAPH, ADJOINTE À L'ÉDUCATION, À LA CULTURE ET AU PATRIMOINE

Chères Bouchinoises, chers Bouchinois, mesdames, messieurs,                                         

Comme chaque année, en tant que déléguée communautaire de la ville de Bouchain, je vais vous faire part
des activités de la Communauté d’Agglomération de la Porte du Hainaut.

Celle-ci, après le retour de la ville d’Émerchicourt depuis le 1ᵉʳ janvier, rassemble 160 000 habitants résidant
dans 47 communes.

Son président, Aymeric Robin, a de grandes ambitions : vivre ensemble dans un territoire au grand cœur,
soutenir l’innovation et considérer le changement comme une opportunité.

Il s’engage à rattraper les retards de développement, à agir là où c’est nécessaire et à faire face
collectivement aux enjeux globaux.

Le projet de territoire, feuille de route pour les vingt prochaines années, traite de la santé publique, de la
cohésion sociale, de l’égalité hommes femmes, de l’emploi, de la culture et du sport, du commerce, de la
rénovation urbaine, du développement durable et du tourisme pour apporter le bien-être et
l’épanouissement à tous les habitants du territoire dans un environnement agréable où la nature est
protégée.

A Bouchain, grâce à la CAPH, nous profitons d’une salle de spectacle, l’Espace Michel Caron, qui nous
accueille ce soir.

Dans cet Espace, l’Office Municipal de la Culture organise des concerts, des pièces de théâtre, des thés
dansants, les écoles y présentent leurs spectacles de Noël et de fin d’année scolaire, le collège y organise des
représentations théâtrales et l’école municipale de musique y donne des concerts.

La médiathèque, qui compte 1383 adhérents, permet d’emprunter gratuitement des livres, des CD, des DVD
et des partitions de musique. Le nombre de prêts s’est élevé à  37 793 pour l’année qui vient de
s’écouler.             

Une nouvelle directrice, Madame Lucie Richard-François et deux nouveaux animateurs bibliothécaires,
Madame Wendy Delaire et Monsieur Rémi Bizé ont été nommés durant l’année 2023.

L’équipe municipale leur renouvelle ses souhaits de bienvenue.

Avec leurs collègues, Christelle, Muriel, Luc et Yann ils interviennent à la crèche, dans les écoles maternelles
et élémentaires, au collège et à l’EHPAD avec des animations appréciées de tous.

Dans l’auditorium, ils proposent des spectacles gratuits, des séances de lecture publique, du yoga et des
ateliers créatifs afin de réduire les inégalités et de proposer un secteur culturel intergénérationnel, fort et
accessible à tous.

Un grand merci à cette dynamique équipe !

Depuis sa création, la CAPH valorise la pratique du sport. Le Centre d’Initiation Sportive permet aux enfants
de 3 à 12 ans de pratiquer différents sports comme le badminton, l’équitation, la natation…

Pour accompagner les habitants vers les mobilités décarbonées, il sera encore possible en 2024 de bénéficier
d’une prime à l’achat d’un vélo classique ou d’un vélo à assistance électrique.  Quel plaisir de les utiliser pour
se promener au Bassin Rond en profitant des aménagements réalisés par la Porte du Hainaut ou pour se
rendre au travail sans polluer.

Il est toujours également possible, pour préserver l’environnement en économisant l’eau potable, de
bénéficier d’une aide à l’achat d’un récupérateur d’eau de pluie.

Si vous projetez l’acquisition, la rénovation ou la construction d’une habitation, vous pouvez vous procurer
des conseils auprès du service Info Habitat et même bénéficier d’une aide sociale à la propriété.

Il me reste à vous indiquer quelques dates à retenir :

Les 23 et 24 mai : sur le site minier de Wallers-Arenberg se tiendra le Salon Made in Hainaut qui valorise le
savoir-faire des entreprises du territoire.

Le 2 juillet : toujours sur ce site, la Porte du Hainaut accueillera la flamme olympique.

En attendant ces prestigieux rendez-vous, je vous souhaite, à toutes et à tous, une très belle et très heureuse
année 2024. 30
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               DISCOURS DES VŒUX DE MONSIEUR LE MAIRE
Monsieur le sous-préfet,
Monsieur le Député, 
Madame la conseillère régionale 
Madame la conseillère départementale 
Mesdames et Messieurs les Maires et élus du territoire, 
Vous tous en vos grades et qualités,
Chères Bouchinoises, chers Bouchinois, chers amis,

Tout d’abord un petit mot pour mon 1ᵉʳ adjoint Luc Brouta, effectivement par mesure préventive suite à une
opération des cordes vocales, qui s’est très bien déroulée, il m’a chargé de l’excuser tout en m’assurant de ses
pensées chaleureuses pour cette soirée et de nous adresser ses vœux de bonheur, qu’il aura l’occasion de
présenter également dans le bulletin municipal. À très vite Luc !

Une fois de plus, une salle remplie d’agréables sourires, de personnalités … M. le sous-préfet, merci
d’honorer cette cérémonie de votre présence. Merci pour la qualité des relations entretenues avec vos
services. 
M. le député, vice-président de l'assemblée nationale, fidèle à ce rendez-vous depuis 2015, comme à d’autres
durant l’année, je connais votre regard sur le territoire, à la fois attentif et bienveillant (tout comme m. le
sous-préfet) et, concernant Bouchain, vous avez démontré également l’intérêt que vous portez aux projets
municipaux et pas seulement.
Bouchain, synonyme de valeur sûre (notamment en matière de valeur immobilière) est une ville pleine de
douceurs de vivre à l’image des bonbons Depret qui vous ont été offerts à l’entrée. 
Bonbons Depret qui fêtent leurs 100 ans d'existence ! Les Bonbons Depret connus dans toute la France ! En
Europe et aux États-Unis. En cette occasion, je demande à Madame Depret de me rejoindre et lui remet la
médaille de la ville.

- Avant-propos :
Cher Stéphane, tu soulignais dans ton discours tout à l’heure la réalité des chiffres en matière de valeur
immobilière. Effectivement, Bouchain, depuis ces 5, 6 dernières années, ne cesse de progresser en la matière
et c’est tant mieux lorsqu’on sait que 65% des Bouchinois sont propriétaires. Cette valeur immobilière, cette
valeur sûre donc, s’accompagne de Douceurs de vivre reconnues et appréciées. 

Valeur sûre et Douceurs de vivre, nous les devons :
- à un environnement propice, d’espaces naturels et patrimoniaux, 
- à un embellissement et à la création de cadres de vie agréables récompensés par une première fleur. 
- à une diversité d’offre de commerces de plus en plus importante avec près de 100 artisans et commerçants.
Cette année encore, 3 nouvelles enseignes ont vu le jour ! 
- à un tissu associatif très actif ! Une cinquantaine d’associations, ça crée du mouvement et beaucoup de
passions partagées notamment par les plus jeunes et nos seniors. 
- une école de musique municipale dirigée par Madame Pouillaude...  Et j'en passe...

Lors de son discours des vœux, le maire d'Hordain a souligné que les 3 communes que sont Hordain, Lieu
Saint-Amand et Bouchain sont en tête dans le valenciennois en matière d'attractivité 
Les chiffres officiels de la DIRECTION GÉNÉRALE DES FINANCES PUBLIQUES confirment cela. 
En effet, la moyenne du prix au mètre carré se situe à plus de 1600 euros. Prix pouvant atteindre 2000 euros
le m² (un niveau record). 

Plusieurs raisons à cette évolution positive depuis 2014 :
- Comme dit précédemment, l'embellissement croissant (1ère fleur) et la création de cadres de vie verdoyants
et sportifs.
- La sécurité avec de la vidéo protection et une vraie Caserne de Gendarmerie. 
- Des poursuites judiciaires et accomplissement de TIG pour les actes d'incivilités graves et couteux, dossier
suivi par mon adjointe Nicolette Carpentier. 
-Le dynamisme économique (artisans et commerçants en hausse) suivi par mon 1er adjoint Luc Brouta,
Chantal Haussin, conseillère déléguée et la responsable du Bureau Municipal Energies Bouchinoises, Mme
Visée. 
- Un dynamisme associatif (avec de plus en plus de manifestations) suivi par Eric Glavier, 
- De nouveaux services publics, depuis 2014 (crèches, maison médicale, ruche des activités, bureau des
Energies Bouchinoises, bureau infos découvertes, ...), 
- Aucune augmentation des taxes municipales avec un taux de 8 points en dessous de la moyenne des villes
de même strate. 
- Une capacité politique et administrative à obtenir d'importantes subventions. Nous sommes écoutés,
respectés et soutenus par des partenaires fondamentaux. 
- Beaucoup de travaux de rénovation routière, urbaine et bâtiments publics (esthétique et énergétique), 
-Une valorisation du patrimoine Historique suivi par Any Browers.

Des actions préventives, été comme hiver, notamment auprès de nos aînés inscrits au plan climat et suivies
par Colette Saladin.
À toutes ces réalités engagées par la municipalité, dès 2014, s'ajoutent des atouts divers et variés, renforcés
par de la qualité professionnelle. 31
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               DISCOURS DES VŒUX DE MONSIEUR LE MAIRE (SUITE)
Évidemment, je pense en priorité à nos agents, les responsables de service Madame Péronne et Monsieur
Nautascher. Et le capitaine administratif de ces 85 agents, mon ami Stéphane Autin remarquable DGS à tout
point de vue. Stéphane qui est secondé par son adjoint, Monsieur Boulanger. 
François Mitterrand disait : “ le plus grand des amateurs sera toujours plus petit que le plus petit des
professionnels” Et bien à Bouchain nous avons la chance d’avoir de Grands Professionnels. 

On peut saluer aussi nos prestataires privés. Poinfor, les jardins d'Ostrevant, suivis par Emmanuel Da Silva 
S'ajoute enfin, une équipe d'élus ! Des élus municipaux concentrés sur leurs missions avec sérieux et énergie. 

Bref récapitulatif de 2023 : 
 Je commencerai mon propos par les travaux : 
 -Rénovation de la salle de l’étable, 
 -Extension de la salle de musculation fitness, 
 -Création d’un city stade, 
 -Inauguration de la maison médicale et de la résidence Simone Veil, 
 -Phase 1 des travaux de rénovation énergétique de l’école Jean Zay, 
 -Rénovation énergétique de la ruche, 
 -Rénovation des locaux d’accueil au public en mairie, 
 -Réfection de la rue Ernest couteau, 
 -Début des travaux de rénovation énergétique de la salle des sports Vauban.

Ces réalisations vont contribuer non seulement au bien être des utilisateurs, mais vont également nous
permettre de réaliser des économies substantielles au niveau des dépenses de fonctionnement sur les lignes
énergie, électricité et combustibles. Pour information près de 600 000 € ont été prévus sur ces lignes au
budget primitif 2023 ce qui représente 12% du fonctionnement. 

Au niveau du développement économique les indicateurs sont au beau fixe, pour preuve, avec la CAPH, sur la
thématique aide aux Très Petites Entreprises (TPE) Bouchain se situe à la première place sur 12 communes
concernées avec trois nouvelles créations de commerces. L’implication du Bureau Municipal Energies
Bouchinoises, dirigé par Madame Visée est primordiale dans le suivi des dossiers et des offres d'emplois.  
Bienvenue aux nouveaux créateurs, « Rock'n vape », « L’appâtitude » et « La fromagerie du Bastion ». 
Et puisque je parle de dégustation, le verre de l’amitié sera accompagné de navettes et toasts préparés par
Tradivolailles, Dominique et Patricia Aveline. 
 L’attractivité de notre ville n’est donc plus à démontrer et ces trois nouveaux commerces viennent renforcer
les plus de cinquante enseignes déjà présentes, regroupées pour la plupart autour de la dynamique et
efficace Union du commerce présidée par Guillaume Szymanski. 

Je salue aussi les artisans et entreprises, ainsi que les actions ponctuelles comme les marchés du jeudi et
dimanche, et les marchés des producteurs organisés par Madame Chantal Haussin, conseillère déléguée au
commerce et à l’artisanat.  Ce sont donc près de 100 entreprises à la disposition des Bouchinois et des
habitants de l’Ostrevant. 

Le tissu associatif, véritable moteur pour notre ville, représente une richesse éducative, sociale, culturelle,
historique et sportive là aussi en direction des différentes tranches d’âges. La municipalité a attribué plus de
150 000 € de subventions en 2023 à plus de 50 associations. 
Merci aux membres pour votre dévouement au sein de vos associations. 

Les projets et actions que je vais vous évoquer pour l’année à venir s’inscriront dans la continuité de cet état
d’esprit, soutenus par de nombreux partenaires. 

En matière de grands travaux, après ceux inaugurés en 2023, voici ceux de 2024 : 
-La rénovation énergétique et esthétique de la salle des sports Vauban grandement financée par l’État à
hauteur de 700 000 euros pour un budget global de 980 000 euros. 
Au-delà de l’aspect esthétique, elle permet une économie énergétique très significative. 
Merci à l’֤État, à Monsieur le préfet et à vous, Monsieur le sous-préfet pour le partenariat administratif et
financier sur ce dossier. 

-Poursuite des travaux de sécurisation, d’aménagement, d'équipement et de rénovation énergétique de nos
écoles.
-L’embellissement et les réfections de voiries s’ajouteront à tout ceci.
-Concernant notre patrimoine cher à l’association des amis du musée, et pas seulement, des études ont été
menées afin de prioriser la mise en sécurité et la rénovation. 
 -Des dépenses ont été engagées afin de préserver une dimension patrimoniale et historique à notre
commune et, lorsque je dis dépenses, il ne s’agit pas que de petites dépenses. Je pense à l’achat du bâtiment
Stokéa et à sa démolition.
Pour 2024, 2 axes prioritaires : la rénovation du parvis à la place de Stokéa et la protection de la poudrière.
Une protection plus durable et plus solide dans le temps, et plus esthétique que la bâche actuelle. 
Lorsque je parle de dépenses pour le patrimoine, je pense à l’habitation du numéro 12 rue Darthois. Cette
habitation est occupée par l’association des amis du musée qui fait un travail remarquable d’archivage,
d’exposition et d’appui dans les réflexions que nous pouvons mener. 
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J’en profite pour saluer et féliciter son nouveau président : Bruno DUSSART. Bruno qui a été décisif, et je pèse
mes mots, dans le cadre de l’achat de cette habitation. 
Bien évidemment, je renouvelle mes félicitations et mes remerciements chaleureux à celle qui fut membre et
présidente de cette association depuis tant d’années, médaillée de la ville et de l'assemblée nationale :
Mademoiselle Obled.  Mademoiselle Obled restera membre de cette association.

Concernant la rénovation du parvis, je tiens à préciser qu’une prochaine réunion dans le cadre du chantier
collectif, donc ouvert à tous, aura lieu. La date sera indiquée dans le bulletin municipal. 
Ce chantier, comme son nom l’indique, mettra à contribution celles et ceux, volontaires, qui souhaitent
laisser leur signature dans une rénovation pavée de cet espace d’environ 500m². 
Et puisque je parle bénévoles, sachez qu’en février la municipalité organisera une petite réception en
l’honneur de toutes ces personnes sur lesquelles nous pouvons compter, toute l’année, dans le cadre des
festivités organisées par la municipalité. 
Nos associations, qui sont elles-mêmes récompensées par des subventions, savent combien leurs adhérents
sont indispensables pour l'organisation de leurs évènements. 
En ce qui concerne la municipalité, nous avons besoin de bénévoles pour les courses cyclistes, pour les
défilés, pour le feu d’artifice et pour tant d’autres manifestations.... Un grand merci à eux ! 

-La programmation de la rénovation de notre voirie se poursuivra également, tout comme celle de nos
bâtiments publics. Cette enveloppe annuelle correspond à plusieurs centaines de milliers d’euros. 
En matière de sécurité, nos écoles font l’objet d’une attention particulière. Les crédits ont été plus que
doublés, tant pour la partie sécurisation que pour la partie aménagement et entretien. 

Plusieurs exercices « alerte intrusion » ou « alerte incendie » sont menés durant l’année et se poursuivront
avec les élèves, les responsables d’établissements, les pompiers, les agents municipaux et les élus. 
Les conseils d'écoles permettent des échanges utiles dans tous les domaines. Merci Madame Allioua,
Madame Joseph et Madame Lescan, nos 3 directrices d’écoles Albert Douay et Jean Zay.
Merci aux équipes éducatives et merci aux parents d’élèves, merci Any.
Merci également à Madame la principale du collège, Madame Bara et à Monsieur le directeur de la SEGPA,
Monsieur Fasciaux, pour leur implication et les excellents résultats obtenus. Je sais que la sécurité est une
thématique qui est prioritaire dans votre engagement de tous les jours. 
Michael avec qui nous avons élaborer, pour le 1er avril, un projet de réalisation d’une soucoupe volante par
les élèves de SEGPA. Quel succès pour eux et leurs professeurs dans la presse et sur les réseaux !

La sécurité, ce sont également des actions contre les actes d’incivilité ou les infractions au Code de la route.
Merci à notre gendarmerie et à notre police municipale.
-Notre brigade de gendarmerie, qui, je le rappelle, rayonne sur tout le canton, et pas uniquement sur
Bouchain, est représentée ici par le Major, Olivier Dhinnin. Je salue et remercie la présence de votre
commandant de compagnie de Valenciennes : Monsieur Mackowiak.
Votre major et sa brigade peuvent se féliciter d’avoir des résultats nettement supérieurs à la moyenne. 

Les prochaines mesures municipales confirmeront cette volonté de préserver une tranquillité reconnue dans
la capitale de l’Ostrevant en partenariat avec notre brigade, nos policiers et nos voisins vigilants. 
Je prends pour exemple les radars pédagogiques et connectés qui seront installés sur les grands axes de la
commune. Ces radars pédagogiques enregistreront des données permettant d'augmenter les chances
d'interpeller des chauffards inconscients. 
Merci, encore une fois, aux voisins vigilants, assidus aux réunions avec la gendarmerie, et acteurs citoyens du
bon vivre ensemble.

La programmation de pose de nouvelles caméras de protection se poursuit, notamment à la cité EDF et au
niveau des feux tricolores, rue Pierard et rue Régniez. 

Les récentes inondations suscitent de légitimes inquiétudes dans toute la France. 17 millions de Français
vivent dans une zone à risque. Difficile d'empêcher totalement ce genre de catastrophe naturelle, mais limiter
les risques et donc les dégâts, est possible. Avec une altitude comprise entre +31 et +100 mètres, un canal qui
traverse la ville et de très grands espaces verts, Bouchain n'est pas répertoriée zone à haut risque par les
services préfectoraux. Mais... Des mesures préventives ont tout de même été évoquées et décidées par la
municipalité depuis notre 1ᵉʳ mandat. Des commissions municipales et réunions préfectorales permettent
d'évaluer d'éventuels risques et donc d'adapter des mesures le cas échéant. 
Pour l'heure... Des pompes de relevage sont installées en permanence. Régulièrement, elles font l'objet de
contrôle et de maintenance. D'autres pourraient être installées. 

La présence de notre centre du SDIS avec des pompiers remarquables et équipés pour faire face à une
inondation sectorielle est un atout important pour Bouchain et le canton. 
Merci adjudant Leclerc, à vous et votre équipe, pour votre engagement tellement important et rassurant pour
la population. À ce propos, je profite de votre présence, Monsieur le sous-préfet et de celle de Monsieur le
député, pour solliciter votre appui dans le cadre d’un nouveau centre de secours.
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J’ai fait savoir auprès du Président et du Directeur du SDIS notre volonté de garder notre centre de secours
sur Bouchain, à un point tel que nous avons acquis un terrain de près de 5 hectares et judicieusement situé
pour accueillir ce centre. D’ailleurs, j’ai reçu un courrier du directeur du SDIS me remerciant pour cette
démarche volontariste. Votre regard bienveillant Monsieur le sous-préfet et votre appui monsieur le député
seront déterminants. 

Pour finir ce chapitre préventif inondations, nos agents des services techniques sont également un atout que
beaucoup de petites communes n'ont malheureusement pas les moyens financiers d'avoir ou très peu. 
Avec les maires des communes voisines, la solidarité et la mutualisation de nos moyens s'opèreraient
spontanément si nécessaire. L'étude d'une création d'un bassin de rétention a été annoncée l'an passé, en
partenariat avec le SMARAME, piloté par Charles Lemoine, maire de Roeulx, (un service d'assainissement
collectif) qui financera celui-ci. Nous fournirons le terrain. Bouchain n'est pas répertoriée zone à haut risque,
mais le risque zéro n'existant nulle part, vous le voyez, nous y veillons tout de même.

- Quelques Mises à l’honneur :
En 2023, comme tous les ans, des médailles de la ville ont été remises. 
En l’occurrence, trois : Régis Alchéri, Docteur Courouble et Maryline Canonne.
Régis pour sa passion historique de Bouchain, passion qu’il nous fait partager sur sa page Facebook avec de
nombreuses images d'archives et documents saisissants. 
Le Docteur Courouble pour toutes ses années de vie associative, notamment en tant que Président de
l’association des amis d’Halesworth. 
Maryline, référente CCI, en partenariat avec l’UCAB. Maryline déploie une énergie incroyable sur Bouchain et
auprès des artisans et commerçants de notre arrondissement. 
Et puisque je parle médaille, je veux remercier cMonsieur le Député d’avoir remis la médaille de l’assemblée
nationale à l’EHPAD Dronsart de Bouchain pour la qualité de son personnel, représenté ici par sa
responsable, Madame Nathalie Loquet et son Directeur, Monsieur Michel Thumerelle.

Médaille également motivée par l’excellent classement de cet établissement. En effet, il figure à la 7ᵉ place
des Hauts-de-France et 17ᵉ au niveau national sur 7800 établissements. 
J'ai l'honneur d'en être le président du conseil d'administration... nous avons vraiment un magnifique
personnel, professionnel et humain.  Merci au personnel donc, et à la direction. Merci également aux
résidents et à leur famille pour leur confiance. 

Et puisque la crèche se situe dans le même périmètre que l’EHPAD, dans une logique intergénérationnelle, je
salue et remercie également la directrice de cette crèche : Anne-Sophie Fontaine, mais aussi son équipe, les
p’tits Loups filous et leurs parents. Nous aurons l’occasion, avec Monsieur le député, de venir te voir Anne
Sophie avec grand plaisir. Là aussi, les retours sont excellents.

Notre fleuron EDF, et plus précisément sa centrale électrique, permet non seulement un retour CFE
(anciennement taxe professionnelle) important pour notre budget, mais est aussi un véritable partenaire
pour la commune. Partenaire éducatif pour les établissements scolaires et universitaires. 

Je sais que Madame la directrice de notre centrale EDF, Madame Lecuyer est ici présente.  Je veux lui
renouveler mes remerciements pour la qualité de nos échanges. Et aussi rappeler : aucune coupure de
courant durant l'hiver dernier en France... cela n'a pas été très souligné je trouve.  D'autant que les
probabilités n'étaient pas négligeables. Qu'aurions nous dit ! 
Bravo Madame la directrice, chère Bénédicte, vous pouvez féliciter une nouvelle fois vos équipes.

Et j'en profite pour vous remercier de votre aide précieuse dans le cadre des 4 jours de Dunkerque. En effet,
avec la CAPH, vous êtes notre second partenaire financier. 
Bouchain, vous le savez, a été retenue comme ville étape pour cette course de renommée internationale. 
Elle est retransmise en continu sur Eurosport et sur France 3 et ça tombe bien puisque Bouchain a été
retenue pour être, non pas ville départ, mais ville arrivée, ce qui est plus prestigieux. 
Merci à Éric Marchyllie, président des 4 jours de Dunkerque pour ce choix bouchinois et sa confiance qui
nous honore. Rendez-vous le jeudi 16 mai pour ce grand évènement sportif !

Je parlais tout à l’heure de fleuron de l'industrie française avec EDF, la SNCZ en est un second. Une entreprise
qui rayonne au niveau national et international. Leadeur sur le marché du pigment pour peinture
anticorrosion. 95% de vos ventes se font à l'export. Implantée sur 2 communes : Bouchain et Neuville-sur-
Escaut. Son directeur Monsieur Brignou est également dans la salle et nous nous verrons prochainement
dans le cadre de la charte environnementale qu’il respecte à la lettre avec ses salariés. 

Quelques autres remerciements :

Merci à Christophe Gobrecht, président des amis d’Eitorf pour la qualité de notre partenariat dans le cadre
du marché de Noël. Nous continuerons de travailler, avec Christophe et Daniel Di Piazza sur un marché de
Noël qui durerait 2 jours… Il faut convaincre les exposants et une fois de plus compter sur l’appui de nos
bénévoles. 
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Mes remerciements également à Marc Fontaine, président du festival moto.
Nos amis motards toujours présents à nos côtés pour assurer la sécurité de nos défilés. 
Beaucoup d’autres présidents d’associations contribuent, avec leurs adhérents, de par leurs évènements et
leurs passions partagées, à cette belle image dynamique et attractive de Bouchain. 
Une mention particulière pour nos associations caritatives. 
Comme beaucoup d'entre nous, j'ai une pensée chaleureuse et solidaire pour toutes les personnes fragiles
ou isolées, en situation précaire ou de handicap. Le CCAS de Bouchain apporte sa contribution solidaire et
préventive.

Vous le savez, nous avons instauré 2 repas des seniors à Bouchain : un au Printemps et l’autre à l’automne. Je
dis repas des séniors et non repas des ainés, car ils sont à destination des plus de 60 ans. Pour toutes celles
et ceux qui ne peuvent pas assister à ce repas, un bon d’achat de 25€ par personne exclusivement utilisable
auprès des artisans et commerçants de bouchain est offert. Ce qui représente plus de 65 000 euros par an.
En 2024 nous renouvellerons ces deux repas (sous réserve de la Covid) et bien évidemment les bons d'achat. 

Nous renouvellerons également les cartes achats de 150 euros pour les étudiants. 

Je pourrai aborder tant d'autres sujet, saluer tant d'autres acteurs Bouchinois, évoquer tant d'autres
évènements... Les concerts, pièces de théâtre, thés dansants organisés par l'OMC présidé par Bernard
Cartigny. Les actions de l'OMS présidé par Luc Brouta.
Je salue nos amis de la paroisse.... La municipalité répond aussi à leur demande concernant des interventions
et réparations pour l'église. 

Resaluer mes collègues maires présents…  Remercier une nouvelle fois nos agents, mes élus adjoints,
délégués, conseillers… Mon DGS tellement disponible !

La France est LE Pays des douceurs de vivre.

Prenez soin de vous, faites vous plaisir avec de belles douceurs.... Bonne et heureuse année à vous !              
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Samedi 2 mars
Ouverture des étangs.

Samedi 16 mars - 20h
Comédie “Parade Nuptiale”. RDV à l‘Espace
Michel Caron de la Médiathèque.

Dimanche 17 mars - 09h/13h
Marché des producteurs. RDV sur
l’Esplanade Charles de Gaulle.

Dimanche 24 mars
2ᵉ interclub de la marche nordique. Ouvert à
tous.

Samedi 30 mars - 10h
Chasse aux œufs de Pâques.
RDV au parc derrière la mairie et à côté du
Centre Médico Social.

AGENDA
F É V R I E R

Dimanche 04 février - 15h
Thé dansant. RDV à l‘Espace Michel Caron de
la Médiathèque.

Samedi 10 février - 18h
Concours de belote au club house (stade de
bouchain) organisé par le club de foot.

Du jeudi 22 au samedi 24 février - De 15h à 18h
Exposition artistique culturelle de l’école
Albert Douay. RDV à l’espace Michel Caron
Médiathèque de l’Ostrevant.

Samedi 24 février
Concours au blanc au carpodrome.

Prochain bulletin municipal (N°45) 
Date limite d'envoi des articles :

Le 22 mars à 16h30, 
UNIQUEMENT par mail :

bulletin.municipal@mairie-bouchain.fr

Imprimé sur papier issu de forêts gérées durablement.

A V R I L
Vendredi 12 avril - 18h
Grande réunion publique pour la préparation
du chantier collectif de l’espace face à la tour
d’Ostrevant. Rendez-vous en salle de
réception J-F Demarez.

Vendredi 26, samedi 27 et dimanche 28 avril
Journées des espaces fortifiés

MA R S

La municipalité vous
souhaite une excellente

année 2024 !


